



Unternehmenskommunikation, Krombach 3, 9100 Herisau

An die Empfängerinnen und Empfänger der
SVAR Medienmitteilungen

Herisau, 25. März 2024

Medienmitteilung Spitalverbund Appenzell Ausserrhoden

Frei zur Veröffentlichung

Vernissage zur Jubiläumsausstellung zum 80. Geburtstag der Künstlerin Ingrid Koss am 4. April um 18.00 Uhr im Spital Herisau

Mit einem gestalterischen Rückblick auf 55 Jahre Kunstschaffen und zugleich im Jahr ihres 80. Geburtstages, zeigt Ingrid Koss vom 4. April bis am 16. Juni im Eingangsbereich des Spitals Herisau, ihr Lebenswerk. Die Vernissage zur Jubiläumsausstellung findet am 4. April um 18.00 Uhr statt. Der Eintritt ist frei und eine vorgängige Anmeldung nicht notwendig.

Die ersten gestalterischen Arbeiten von Ingrid Koss gehen in die 60er Jahre zurück. Bleistiftzeichnungen waren zu jener Zeit die grosse Leidenschaft der freischaffenden Künstlerin. Über die Jahre entwickelte die Künstlerin ihre eigenen Techniken. Auf diese Weise hat sie sich während vieler Jahre ständig weiterentwickelt und geprägt von vielen Hochs und Tiefs ihren heutigen Stil gefunden. Ihr aktuelles Schaffen gilt vor allem der konkreten und konstruktiven Kunstrichtung mit ihrer klaren Aussage. Die Werkstoffe für viele ihrer Arbeiten findet Koss meistens in der Natur. Für Ihre Objekte bevorzugt die Künstlerin oft zufällig entdecktes, sehr altes oder auch verbranntes Holz. Sie versucht dessen Sprache zu verstehen, um es dann farblich oder linear gestalten zu können. Verschiedentlich verwendet sie zusätzlich den Werkstoff Papier für Collagen, die sie anschliessend in ihre Arbeiten einfliessen lässt. Oft entsteht auf diese Weise eine Kombination aus Objekt und Bild. Somit sind ihre gestalterischen Arbeiten einmalig und können nicht wiederholt werden. Ihre Werke sollen Optimismus und Lebensenergie ausstrahlen und dem Betrachter Klarheit und Ruhe vermitteln, ohne sich erklären zu müssen.

An ihrer Jubiläumsausstellung zum 80. Geburtstag präsentiert Ingrid Koss ein Potpourri aus 55 Jahren Kunstschaffen. Ingrid Koss und das Spital Herisau freuen sich auf zahlreiche Besuchende.



Kunstaussstellungen im Spital Herisau – Ausstellungsflächen bereits bis 2025 vergeben

Zuständig für die Ausstellungen im Spital Herisau und die Auswahl der Künstlerinnen und Künstler ist eine Kunstkommission, die von Madeleine Würsch geleitet wird, weiter gehören ihr Maria Robe und Jasmin Gasner an. Der Ausstellungsraum im Eingangsbereich des Spitals ist bei Künstlerinnen und Künstlern sehr gefragt und darum erstaunt es nicht, dass die Ausstellungsflächen bereits bis 2025 vergeben sind. Pro Jahr erhalten jeweils fünf bis sechs Kunstschaaffende die Möglichkeit, ihre Arbeiten auszustellen. Die Kunstkommission ist neben den Ausstellungen im Eingangsbereich auch für die gesamte künstlerische Ausstattung im Spital verantwortlich.

Weitere Auskunft

Alain Kohler, Leiter Unternehmenskommunikation SVAR, 071 353 84 06, alain.kohler@svar.ch

Spitalverbund Appenzell Ausserrhoden

Der Spitalverbund Appenzell Ausserrhoden (SVAR) stellt in Herisau (AR) mit dem Akutspital und dem Psychiatrischen Zentrum AR die medizinische Grundversorgung für die Bevölkerung im Kanton Appenzell Ausserrhoden sicher und ist auch für einen grossen Teil der Bevölkerung der umliegenden Region die erste Anlaufstelle. Die SVAR Kliniken und Abteilungen versorgen die Bevölkerung rund um die Uhr mit medizinischen Leistungen. Der SVAR behandelte im vergangenen Jahr gesamthaft 6'319 Patientinnen und Patienten stationär und führte 55'517 ambulante Konsultationen durch. Mit mehr als 660 Mitarbeitenden ist der SVAR einer der bedeutendsten Arbeitgeber im Kanton. Besuchen Sie den SVAR auch auf [Facebook](#), [Instagram](#), [YouTube](#), [LinkedIn](#), oder www.spitalverbund.ch.